

bro de la vida de las naciones, no ha conado aun para la regeneración de la Patria y nos tocará ser vencidos en la lucha, la sangre vertida de nuestros bravos fructificara en un dia y la regeneración no habrá sufrido sino un retraso; pero al vernos obligados a ceder el terreno no será para nosotros tan vergonzosa la derrota porque en lucha de Príncipe a Príncipe la deshonra no existe para el vencido.

El todo de cosas creado hace tres días por algunos generales a querer ha secundado el ejército es solo un nuevo casayo con el cambio de una persona, que viene a representar lo que ya una vez se ha derramado lleno de desprecio y con contentamiento entusiasta de la mayoría del pueblo español en 1868. El niño Alfonso no trae consigo ni los recursos financieros de que el país necesita para levantar su crédito, ni los quinientos mil soldados que le son necesarios para vencer al ejército del Rey de España por la gracia de Dios. Su personalidad pues, no ha de aumentar brabura de los que sebatieros con desgracia pero con honor en Somorrostro, y en Hernani y por lo tanto la cuestión esta ya juzgada a posteriori.

Quedamos solo apuntar una idea sobre la que llamamos la atención a los gabinetes de Europa para que mediten muy desacato sobre la actitud nueva que necesariamente se verán obligados a tomar respecto de los asuntos de España. Empezamos por creer y para ello no es necesario ser muy lineas que el niño rey, traído guardada las espaldas por el famoso canciller y su Augusto amo Guillermo.

No podemos en este momento calcular cuales serán los compromisos y concesiones que hayan podido estipularse, para ayudar al nuevo monarca con dinero y lo que vendrá después. Lo que si podemos hacer es dar la voz de alerta, y gritar a las naciones, que la nueva situación creada representa el principio revolucionario en toda su importancia; representa la influencia indefinida de Alemania en los asuntos de Europa, y que las potencias que no quieran esponerse a los funestos resultados de tan desastrosos con la influencia deben prepararse a los acontecimientos que de tal situación han de sengir entermino no lejano.

¡Alerta pues soberanos de Europa! el Zorro viejo de puntiagudo casco, *tanquam leo rugiens circuit, querens quam devore!*

Lo que si podemos hacer es asegurar al pueblo Español que este nuevo Monarca tolerado por él, ha de costarle un pedazo de sus territorios y un giron de su horra.

Nosotros le esperamos preparados y resueltos a cortar sus uñas y limar sus dientes; confiamos en que vosotros debéis haber conocido al Rey que lucha por la santa causa y a los leales que se agrupan bajo los pliegues de su bandera, en los dos años que la guerra a ola nuestros campos y desarma la juventud robusta de nuestras montañas; no podeis dudar ni de su bravura, ni de sus sentimientos magnanimos; la monarquía legítima y la monarquía revolucionaria, comienzan hoy la lucha definitiva y regeneradora: pensadlo bien y Dios os ilumine llegado el caso en que os veais forzados a tomar parte activa en la conflagración que se prepa.

Nosotros hoy mas que nunca unidos y entusiasmadas, ante el fin decisivo que la guerra ha de tener a consecuencia de la nueva faz que va a tomar, lucharemos avansando al grito de viva el Rey, abrazados al estandarte blanco puro de las flores de lis, presiados nuestros ojos de lágrimas de entusiasmo ante las palabras Dios y Patria; y batiendo nuestras palmas por el desenlace que este incidente viene a prepararnos, gritamos regocijados... Albricias!!... C.T.

DOÑA ISABEL CONDENADA POR SU HIJO

Habemus confitentem reum.

Don Alfonso hijo, y llamándose sucesor de Doña Isabel de Borbón, reina (de los revolucionarios de España) acaba de publicar un manifiesto en el que dice: « Las naciones mas grandes y mas prósperas con aquellas respectan mas su historia. »

Estas palabras afirman una gran verdad, pero el pretendiente quisiera las permitir, no comprende que en cierran la condenación formal del reinado de su madre?

Porque para respetar su historia España debe impedir que el cetro se convierta en rueca. Vamos a probarlo.

La monarquía española abraza cinco períodos distintos, a saber:

1º. Desde Enrique (Evarico) fundador del imperio de los Goths hasta la conversión de Recaredo.

2º. Desde Recaredo hasta la batalla de Perez.

3º. Desde Pelayo a la toma de Granada.

4º. Desde Carlos V hasta la muerte de Carlos II.

5º. Desde el advenimiento de la dinastía de Borbón hasta Carlos VII.

En todo catorce siglos!

En esos catorce siglos no encontramos mas que

una sola mujer que haya tenido el cetro español a título de Reina en propiedad.

Siempre los varones, pasientes colaterales del soberano difunto, fueron preferidos a los descendientes femeninos. En defecto de todo paciente varón, una mujer podía subir al trono (hereditario) pero con la condición de transmitir el poder supremo bien a su esposo, bien a su hijo.

Durante los primeros períodos, cuando casi toda la Península obedecía a los Godos y la corona era todavía *electiva* esta fue siempre dada a los hombres.

En el tercer período no dejó de provocar la misma jurisprudencia en el reino de Asturias y más tarde en los de León, Castilla y Aragón.

Verdades que Alfonso X, al promulgar el código de las *Partidas* (1260) equiparó a las mujeres con los hombres, y pospuso a los parientes de la línea colateral a las hembras de la línea directa (Ley II, tit. XV, part. II) pero es preciso no olvidar:

1º Que el autor del código de las *Partidas* lo halló tan contrario a los usos y costumbres de Castilla que no se atrevió a promulgarlo.

2º. Que la ley a que aludimos no se publicó sino en el *ordenamiento de Alcalá*, reinando Alfonso XI.

3º Que no tuvo aplicación mas que una vez, de una manera indirecta en provecho de Isabel la Católica.

4º. Que hay motivo para dudar que las Cortes de Alcalá estuvieran investidas de poderes suficientes para hacer promulgar la otra de Alfonso X.

5º. Que existe mas un texto de dicha ley. ¿Cuál es el auténtico.

6º. Que el sexto invocado por los Isabelistas está contra el espíritu del código de las *partidas*, que es en general desfavorable a las hembras y las declara de peor condición que el hombre.

7º. No es bastante razón para convencer a los mas incredulos, el que la citada ley no merece formal atención?

Abarca, profesor de la universidad de Salamanca afirmó en 1874 que no se encontraba caso alguno en el que existiendo un varón en la familia real de Castilla ó de León, hubiese heredado la corona una mujer.

Cuando el trono de Aragón quedó vacante por muerte del Rey Martín, y siete aspirantes entre los que había dos hembras, reclamaron la sucesión a aquel príncipe, ¿no se vieron inmediatamente escluidas a causa de su sexo?

El día en que Fernando e Isabel quisieron hacer reconocer a su hija como heredera presuntiva de Aragón, y no se les contestó sin rodeos, que este reino jamás se había sometido al reinado de una mujer?

Durante el período austro-castellano, la monarquía de Recaredo y de Suintilla se vivió casi enteramente reconstituida, y nunca faltaron los varones hasta la muerte de Carlos II. Pero la guerra hecha al duque de Anjou, necesitó una ley que en lo porvenir previniese toda equivocación y resolviese definitivamente la cuestión de sucesión a la corona. Felipe V de acuerdo con las cortes, competentemente autorizadas por sus electores, promulgó el *auto acordado* que conforme con la antigua jurisprudencia del país, no admitía las hembras para llevar el cetro sino cuando faltaría el último varón de la dinastía de Borbón.

El *auto acordado*, ley fundamental del reino no podía ser modificado sin el triple concurso del Rey, sus parientes varones y las cortes.

En 1789, Carlos IV pensó en abolirla. Obscuramente la autorización de las Cortes pero no la desus sucesores, renunciando a un proyecto y haciendo insertar en 1805, el texto del *auto acordado* en la *Novísima recopilación* cuyo contenido debía todo, tener pureza de ley.

En 1830, abolió por su propia autoridad, Fernando VII el *auto acordado*: pero como entonces ni los pasientes del Rey, ni las Cortes del rey intervinieron en este acto arbitrario y despótico debe considerarse nulo.

Por consiguiente Carlos VII es el soberano legítimo de la católica España: el verdadero sucesor de Recaredo, Pelayo, Carlos V y Felipe V. El derecho de lostimbre, la jurisprudencia excita, y la historia están de acuerdo en privar a las hembras de la sucesión al trono de los ilustres monarcas. Como Da. Isabel no tuvo nunca derecho alguno a tal herencia, no ha podido trasmitirlo a un descendiente, que no podía reinar en España que dado el caso de morir Carlos VII, y su hijo D. Jaime y su hermano D. Alfonso, son herederos varones: y aun en este caso el colegial de Biena, sucedería, no como heredero de Doña Isabel, sino como heredero del gese, su padre, sobrino y heredero de Fernando VII y de Carlos VII.

El Conde VAN de WALLE.

NOTICIAS DE ESPAÑA

Un telegrama nos anunció un pronunciamiento de Martinez Campo al frente de dos batallones en favor del príncipe Alfonso hijo de la reina Isabel. Otro nuevo despacho nos anuncia hoy que ese

tions n'a pas encore somé pour la régénération de la patrie, et si notre sort est d'être vaincu dans la lutte, le sang versé de nos braves nous justifiera un jour, et cette régénération n'aura souffert que quelques instants de retard; en supposant même que nous soyons forcés de céder le terrain, la défaite ne serait pas pour nous aussi honteuse, car en luttant prince contre prince, il n'y a pas de déshonneur pour les vaincus. L'Etat de choses créé, il y a trois jours par quelques généraux, secondés par l'armée est seulement un nouvel essai de changement en faveur d'une personne qui vient représenter ce qui s'est éroulé déjà avec tant de désordre, au grand contentement de la majorité du peuple espagnol, en 1868.

L'Infant Alphonse ne porte avec lui ni les éléments financiers dont le pays a besoin pour relever son crédit, ni les 500,000 soldats qu'il faudrait pour vaincre l'armée du Roi d'Espagne par la grâce de Dieu.

Sa personnalité n'augmentera pas la bravoure de ceux qui se sont battus sans succès, quoique avec honneur, à Somorrostro et Hernani. Cette question est déjà jugée à posteriori.

Il nous reste seulement à indiquer une idée sur laquelle nous appelons l'attention des cabinets d'Europe afin qu'ils méditent sérieusement sur la nouvelle attitude qu'ils seront nécessairement forcés de prendre au sujet des affaires d'Espagne.

Nous sommes portés à croire, et pour cela, il ne faut pas être malin, que l'*Enfant Roi* a derrière lui pour le guider le fameux chancelier et son Auguste maître. Nous ne pouvons pas actuellement calculer les offres et les conventions qui ont pu être stipulées pour donner de l'argent au nouveau monarque. Ce que nous pouvons assurer au peuple Espagnol, c'est que ce nouveau monarque toléré par lui doit lui coûter une partie de son territoire et une partie de son honneur. Aussi notre devoir est de donner le cri d'alarme, et faire connaître aux nations que cette nouvelle situation représente le principe révolutionnaire dans toute son acceptation, et l'influence de l'Allemagne dans les affaires d'Espagne. Il faut que les puissances qui ne veulent pas s'exposer à cette influence désastreuse se préparent aux événements qu'une telle situation peut faire surgir dans un temps plus ou moins rapproché.

Alerte, donc, souverains d'Europe? le vieux renard au casque pointu, « comme le lion rugissant nous environne, cherchant la proie qu'il pourra dévorer. »

Nous l'attendons tous prêts et résolus à lui couper les griffes et les dents; nous avons confiance en vous, et nous croyons que vous devrez avoir appris à connaître ce Roi qui lutte pour une sainte cause, et ces braves qui se sont groupés sous les plis de son drapeau, depuis deux ans que dure cette guerre qui ravage nos campagnes et décime notre vaillante jeunesse des montagnes. Vous ne pourrez douter, ni de son honnêteté, ni de sa bravoure, ni de ses sentiments magnanimes.

La monarchie légitime, et la monarchie révolutionnaire commencent aujourd'hui une lutte définitive et régénératrice.

Réfléchissez-y bien, et que Dieu vous éclaire, lorsque le moment sera venu où vous serez forcés de prendre une part active dans la grande conflagration qui se prépare.

Aujourd'hui nous devons être plus que jamais unis, et pleins d'enthousiasme en face du dénouement decisif que la guerre va avoir, par suite de la nouvelle phase dans la quelle elle entre.

Nous lutterons aux cris de *Vive le Roi*, embrassant l'Etendard blanc, parsemé de fleurs de lys, les yeux remplis de larmes devant ces mots, *Dieu, Patrie, et*, battant des mains pour le dénouement que cet incident vient de nous préparer, nous crierons, en signe de rejouissance, *Noël!* C.T.

Nous lutterons aux cris de *Vive le Roi*, embrassant l'Etendard blanc, parsemé de fleurs de lys, les yeux remplis de larmes devant ces mots, *Dieu, Patrie, et*, battant des mains pour le dénouement que cet incident vient de nous préparer, nous crierons, en signe de rejouissance, *Noël!* C.T.

DOÑA ISABEL CONDAMNÉE PAR SON FILS

Habemus confitentem reum.

Don Alphonse, fils et soi disant successeur de Doña Isabelle de Bourbon, reine (des révolutionnaires) d'Espagne, vient de lancer un manifeste où il dit: « Les nations les plus grandes et les plus prospères sont celles qui respectent le plus leur histoire. »

Ces paroles affirment une grande vérité; mais le prétendant qui se les permet, ne comprend-il pas qu'elles impliquent la condamnation formelle du règne de sa mère?

Car, pour respecter son histoire, l'Espagne doit empêcher le sceptre de « tomber en quenouille. »

Prouvons-le.

La monarchie espagnole embrasse cinq périodes distinctes, savoir :

4º D'Euric (Evaric) fondateur de l'empire des Goths à la conversion de Recaredo;

2º De Recaredo à la bataille de Xérès;

3º De Pélage à la prise de Grenade;

4º De Charles-Quint à la mort de Charles II;

5º De l'avènement de la dynastie bourbonienne à Charles VII.

En tout quatorze siècles!

Dans ces quatorze siècles, nous ne trouvons

qu'une seule femme qui ait porté le diadème espagnol, à titre de roi-propriétaire.

Toujours les collatéraux mâles du souverain défunct furent préférés à sa descendance féminine. A défaut de tout agnat mâle, une femme pouvait monter sur le trône (héritaire); mais seulement à la condition de transmettre le pouvoir suprême soit à son époux, soit à son fils.

Pourtant les deux premières périodes, lorsque à peu près toute la péninsule obéissait aux Goths et que la couronne était encore élective, celle-ci fut toujours dévolue à des hommes.

Dans la troisième période, la même jurisprudence ne cessa de prévaloir dans le royaume des Asturias, et plus tard dans ceux de León, de Castille et d'Aragon.

Il est vrai qu'Alphonse X en promulguant le code de las *Partidas* (1260) mit les femmes au même niveau que les hommes; et postposa le agnats de la ligne collatérale aux filles de la ligne directe (Ley II, tit. XV, part. II) mais, qu'on n'oublie point :

4º L'auteur du code de las *partidas* le trouva tellement contraire aux us et coutumes de la Castille qu'il n'osa le promulguer.

2º La loi à laquelle nous faisons allusion, ne fut publiée que dans l'*ordenamiento del Alcalá*, soutenu Alphonse XI.

3º Elle ne reçut jamais d'application (sauf une seule fois, d'une façon indirecte, au profit d'Isabelle la Catholique.)

4º Il y a lieu de douter que les Cortes d'Alcalá aient été investies de pouvoirs suffisants pour faire promulguer l'œuvre d'Alphonse X.

5º Il existe plus d'un texte de ladite loi : lequel est le véritable?

6º Le texte invoqué par les Isabellistes, répugne à l'esprit du code de las *partidas*, qui est généralement défavorable aux femmes et les déclare au moins bonne condition que l'homme.

Est-ce assez pour convaincre le plus incrédul que la susdite loi ne mérite aucune attention sirieuse?

Abarca, professeur de l'université de Salamanca, affirma, en 1874, qu'on ne trouvait aucun cas, où existant un mâle de la famille royale de Castille de Léon, une femme avait hérité de la couronne.

Quand le trône d'Aragon vint à vaquer après la mort du roi Martin et que sept compétiteurs dont deux femmes — réclamaient la succession de ce prince, celles-ci ne se vinrent pas immédiatement écartées, à cause de leur sexe?

Le jour où Ferdinand et Isabelle voulurent faire reconnaître leur fille, comme héritière présomptive de l'Aragon, ne leur fut-il pas répondu, sans doute, que jamais ce royaume ne s'était soumis l'autorité d'une femme?

Durant la période austro-castillane, la monarchie de Recaredo et de Suintilla se vit presque entièrement reconstituée, et jamais les mâles ne firent fuit jusqu'à la mort de Charles II. Mais la guerre faite au duc d'Anjou nécessita une loi qui, dans suite, prévint tout mal entendu et résolut définitivement la question de la succession à la couronne.

Philippe V, d'accord avec les Cortes d'Anjou, qui, conformément à la jurisprudence ancienne du pays, n'admit les femmes à porter sceptre qu'à l'extinction du dernier mâle de la dynastie bourbonienne.

príncipe ha sido proclamado rey y reconocido por los ejércitos del centro y del Norte.

Es el triunfo de la francmasonería azul; pero ese triunfo se ha logrado sobre la república cuya perdida nadie sentirá. Resta saber si la diplomacia, que ha dado el golpe será tan feliz en su lucha contra los carlistas. Creemos por el contrario que esta ocurrencia será favorable a los defensores de la verdadera monarquía, y lejos de esperar novedades viendo dividirse y desgarrarse á sí misma la revolución.

Sepamos esperar.

Las Ambulancias Carlistas.

Varias veces hemos hablado á nuestros lectores de la obra de la *caridad* que tiene por objeto socorrer á los heridos españoles.

Esta obra tiene cuatro hospitales á su cargo: Irache, Lesaca, Puente la Reyna y La Merced, cuyos gastos son muy importantes; ascienden incluso el personal, á 504,480 rs. vñ. anuales. Pero es preciso añadir para compra de provisiones de los depositos y material 54,368 rs.; luego para combates de las ambulancias, trasportes establecimiento de hospitales militares de veinte á cuarenta camas sobre la linea de evacuación 4,000 rs. en cada acción; provisiones y medicamentos para los batallones 12,000 r.

La cifra mensual de gastos fijos será en todo 63,368 r. mensuales para 1875. Los gastos totales del año, son valorados en 760,016 reales.

Excepto una suma de 24,000 r. que todavía se debe de 1874. Todos los gastos están ya satisfechos, gracias á la abnegación de los corazones generosos que en Francia y en el extranjero desean el triunfo de Don Carlos.

Esa admirable abnegación no fallará para 1875, y todos los heridos se verán cuidados por esta obra tan caritativa y únicamente dirigida por la augusta princesa, que consagra á ella todo su tiempo, ocupándose de todos los detalles administracion, con un celo digno desde hace mas de un año.

La semana pasada, el intermediario oficioso de la embajada de España. — La agencia Havas, embiaba á todos los periódicos un telegrama anunciando que los carlistas de Guetaria habían hecho fuego á un buque de comercio Alemán que acosado por la tempestad, buscaba refugio en aquel puertito.

Esa agresión, decía el despacho, era tanto más culpable cuanto el buque Alemán había huido el pabellón de socorro. Los carlistas no se habían contentado con eso, sino que el buque habiendo encallado un poco mas lejos sobre la costa, habían tirado sobre las barchas de salvamento enviadas de S. Sebastián para recoger la tripulación y ademas habían pillado el cargamento. Y el telegrama de la agencia Havas añadía, con demasiada evidente satisfacción, que Alemania había suspendido por de pronto la ofensiva de utirarse las cañoneras, mandadas hace algunos meses al golfo cantábrico y no dejaría de eximir una viciosa satisfacción.

Pues bien; todo era mentira en ese telegrama.

No es verdad que los carlistas hayan hecho fuego sobre el buque alemán.

No es verdad que hayan tirado sobre las barchas de salvamento.

No es verdad que la orden de retirarse las cañoneras se haya verificado: han abandonado las aguas españolas. No es pues verdad, que la Alemania esté resuelta á exigir reparación de una agresión que no ha sido cometida.

He aquí lo que valen la mayor parte de los telegramas españoles que publica la Agencia Havas. Bien que estan tan desacreditados, que nadie los toma por lo sévio.

Un despacho telegráfico anuncia la proclamación del hijo de Doña Isabel en Madrid, donde la revolución cambia de forma.

Aunque este suceso tenga el aire de un golpe teatral, nuestros lectores recordarán que las cartas de Berlin anuncian hace algún tiempo las preferencias de la Prusia.

La llamada de las dos cañoneras Alemanas habrá sido interpretada como una señal pública de descontento hacia Serrano.

He aquí, según la *République française*, el estado de los negocios de España. ¿Serrano resiste, se decían; si, pero como?

« Financieramente, resiste no pagando y á nada ni á nadie: Así es que acreedores del Estado los prestamistas al tesoro, los empresarios de trabajos públicos y hasta los provisionistas del ejército, que durante algún tiempo habían sido considerados como acreedores privilegiados y que acaban de reunirse la semana pasada, así de ver el medio de obligar al gobierno á llenar sus compromisos con ellos.

« Militarmente, resulta al pie de la letra; pero no triunfa de sus enemigos ni en la Península ni en las colonias.

« Administrativamente, resiste también pero todos los servicios públicos se hallan entregados á la ventura; los empleados del estado no reciben sus sueldos sino en la proporción del sesmo á lo sumo y eso forzado por la necesidad, se esfuerzan en procurarse fuera de las vías regulares, el medio de subsistir ellos y sus hijos.

Acaba de permitirse á los empleados de las prisiones de pagarles en Navidad *una mensualidad* sobre las que se les deben... este por menor hará mas inteligibles las fugas diarias de los presos.

Los maestros de instrucción primaria no reciben ya nada hace mucho tiempo.

En Estremadura y Galicia la mayor parte de esos desgraciados han cerrado sus escuelas. Los hay que mendigan por los caminos.

No son nuevos estos detalles para nuestros lectores; pero es cosa curiosa leer esta apreciación de la república serranista, en el periódico de MM. Gambetta, Challemel-Lacour y Spuller.

NOTICIAS DE FRANCIA.

A contar desde el 30 diciembre 1874, se ha establecido un servicio especial de cambio de despachos con la España por la vía de Pau, Oloron, Canfranc y Jaca.

Por esa vía se dirigirán las correspondencias de Francia para las provincias de Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Canarias, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Huelva, Jaén, Madrid, Málaga, Murcia, Sevilla, Toledo, Valencia, Gibraltar, Alava, Bilbao, Burgos, Guadalajara, Huesca, Logroño, Lerida, Navarra, Zaragoza, Soria y Teruel.

El servicio marítimo entre San Juan de Luz y Santander, sigue. Por esta vía de semitiran las correspondencias á destinación de las provincias de Segovia, Ávila, Salamanca, Zamora, Orense, Pontevedra, Coruña, Lugo, Oviedo, León, Valladolid, Palencia, Santander, Bizcaia y Guipúzcoa.

Los despachos de Francia para Portugal se dirigen por la vía de Pau, Oloron y Canfranc.

No habrá variación alguna en la dirección de los despachos de ó para la España que transiten por la Junquera y Perpiñán.

Pau, 29 diciembre 1874.

El Director de correos de las Bajos-Pireneos.

De Voll, Montpellier.

Nos felicitamos de poder reproducir el notable artículo que acaba de publicar nuestro honorable cofrade Mr. Escande sobre la situación que se ha hecho á la España por el advenimiento de ese Rey salido de una Revolución.

« La España nos reservaba una sorpresa, un golpe teatral. El joven hijo de la reina Isabel ha sido proclamado Rey. ¿Cómo? No lo sabemos todavía si no muy imperfectamente. Pero sabemos bastante para sacar consecuencia de los informes que nos da el telégrafo de la Agencia Havas, que este suceso no es debido á un movimiento popular, á una manifestación nacional, sino que es el producto de un grupo de conspiradores, que han tenido bastante dinero para comprar la cooperación del ejército.

« El reinado, pues, de D. Alfonso, va á principiar como el de su madre ha concluido, con una revolución militar. El ejército derrotó á la madre, es el ejército quien llama al hijo. Vamos á ver recomenzar la serie de pronunciamientos; van de nuevo probablemente á pasar estos al *estado crónico* como bajo el reinado de su madre, en el que eran algunos generales descontentos y algunos sargentos ganados por ellos con dinero, quienes hacían y deshacían los ministros, desacian las cortes y mandaban desterrada ó volvían á traer á Madrid, á la reina Cristina. Es fatal. Esta monarquía, aun admitiendo que logre establecerse, lleva consigo el vicio de su origen: Nacida en los cuarteles, siempre estará bajo su dependencia.

« Y se llama á eso restablecer la monarquía constitucional! En verdad á quién se piensa engañar?

« Si los sucesos anuncios por la Agencia Havas son verídicos — y es difícil no admitir que lo sean en partes, por mas que sus telegramas españoles hayan necesitado en todo tiempo cuarentena — si realmente Don Alfonso ha sido proclamado Rey por todo el ejército entero, es una aventura. Es posible que dure algún tiempo, como también es posible que tenga, una duración efímera. Eso dependerá de la fantasía, que tenga mas pronto ó mas tarde á un general ó á un sargento de desaciar la monarquía que acaba de hacer. Es preciso esperar, por lo demás, antes de dar una conclusión, á lo que hará el partido republicano radical. Como tomarán Cádiz, Sevilla, Málaga, Cartagena, Barcelona, lo que acaba de pasar en Madrid.

d'hui que ce prince a été proclamé roi et reconnu par les armées du Centre et du Nord.

C'est le triomphe de la franc-maçonnerie bleue; mais ce triomphe est remporté sur la république, dont personne ne regrettera la perte. Reste à savoir si la diplomatie, qui a fait le coup, sera aussi heureuse dans sa lutte contre les carlistes. Nous croyons au contraire que cet événement sera favorable aux défenseurs de la vraie monarchie, et, loin d'éprouver le moindre découragement, nous sentons nos espérances se fortifier et grandir en voyant la révolution se diviser et se déchirer elle-même.

Sachons attendre.

Les Ambulances carlistes

Nous avons plusieurs fois entretenu nos lecteurs de l'œuvre de la Caridad, qui a pour but de secourir les blessés espagnols. Cette œuvre a quatre hôpitaux á sa charge : Hyrcache, Lasaca, Puente la Reina et la Merced, dont les dépenses sont très importantes; elles s'élèvent, en comprenant le personnel, á une somme annuelle de 126,120 fr. Mais il faut ajouter, pour achat et approvisionnement des dépôts et matériel, une somme de 12,842 fr.; puis, pour convois d'ambulances, transport, établissements d'hôpitaux militaires de vingt à quarante lits sur la ligne d'évacuation, 4,000 francs par action; approvisionnements et médicaments pour les bataillons, 3,000 fr.

Le chiffre mensuel des dépenses fixes sera donc en tout de 45,842 fr. par mois pour 1875. Les dépenses de l'année entière sont évaluées á 490,004 francs.

A l'exception d'une somme de 6,000 francs, encore due pour l'année 1874, tous les frais ont été soldés, grâce au dévouement des coeurs généreux qui, en France et à l'étranger, désirent le triomphe de Don Carlos.

Cet admirable dévouement ne fera pas défaut pour 1875, et tous les blessés seront soignés par cette œuvre si charitable et si économiquement dirigée par l'auguste princesse, qui y consacre tout son temps, s'occupant de tous les détails de cette vaste administration, avec un soin et une sollicitude qui ne se sont pas démentis un seul jour depuis plus d'une année.

La semaine dernière, l'Agence Havas, — intermédiaire officieux de l'ambassade d'Espagne, — envoyait á tous les journaux un télégramme annonçant que les carlistas de Guetaria avaient tiré un navire de commerce allemand qui, chassé par la tempête, cherchait á se réfugier dans ce petit port. Cette agression des carlistas était d'autant plus coupable, disait la dépêche, que le navire allemand avait arboré le pavillon de détresse. Les carlistas ne s'en étaient même pas tenu là: le navire étant allé s'échouer un peu plus loin sur la côte, ils avaient tiré sur les barques de sauvetage envoyées de Saint-Sébastien pour recueillir l'équipage; de plus ils avaient pillé la cargaison. Et le télégramme de l'Agence Havas ajoutait, avec une satisfaction évidente, que l'Allemagne avait immédiatement suspendu l'ordre de rappel des canonniers envoyées, il y a quelques mois, dans le golfe cantabrique et ne manquerait pas d'exiger une éclatante réparation.

« Eh bien! tout était faux dans ce télégramme.

Il n'est pas vrai que les carlistas de Guetaria aient tiré sur le naufrage allemand.

Il n'est pas vrai qu'ils aient tiré sur les barques de sauvetage.

Il n'est pas vrai que l'Allemagne soit résolue á exiger une éclatante réparation d'une agression qui n'a pas été commise.

Voilà ce que valent la plupart des télégrammes espagnols que publie l'Agence Havas. Ils sont, du reste, si discrédités, que personne ne les prend au sérieux.

Une dépêche a annoncé la proclamación del fils d'Isabelle à Madrid, où la Révolution a changé de forme.

Quoique cet événement ait l'air d'un coup de théâtre, nos lecteurs se rappelleront que les lettres de Berlin annonçaient, depuis quelque temps, les préférences de la Prusse.

Le rappel des deux canonniers allemandes avait été interprété comme un signe public de mécontentement envers Serrano.

Volez d'après la *République française*, ou en étaient les affaires d'Espagne. Serrano résiste dit-on; oui, mais comment?

Financièrement, il résiste en ne payant plus rien, ni personne: Ainsi les rentiers de l'Etat, les prêteurs du Trésor, les entrepreneurs de travaux publics et jusqu'aux fournisseurs de l'armée qui, pendant quelque temps, avaient été considérés comme créanciers privilégiés et qui viennent de se réunir

la semaine dernière, afin d'aviser au meilleur moyen d'obliger le gouvernement à remplir ses engagements vis-à-vis d'eux.

Militairement, il résiste au pied de la lettre; mais il ne triomphait de ses ennemis ni dans la Péninsule, ni dans les colonies.

Administrativement, il résistait aussi, mais tous les services publics s'étaient livrés à l'aventure; les employés de l'Etat ne recevaient leurs appointements que dans la proportion d'un sixième tout au plus et, pressés par le besoin, ils s'efforçaient de se procurer en dehors des voies régulières, le moyen de subsister, eux et leurs petits. On vient de permettre aux employés des prisons de leur payer, à la Noël, une mensualité sur neuf qui leur étaient dues... Ce détail rendra plus intelligibles les évasions quotidiennes de détenus. Les instituteurs primaires ne reçoivent plus rien depuis longtemps. En Estramadure et en Galice, la plupart de ces malheureux ont fermé leurs écoles. Il en est qui mendient sur les chemins.

Ces détails ne sont pas nouveaux pour nos lecteurs; mais il est assez curieux de lire cette appréciation de la république serraniste dans le journal de MM. Gambetta, Challemel-Lacour et Spuller.

NOUVELLES DE FRANCE

A partir du 30 décembre courant, il est établi un service spécial d'échange de dépêches avec l'Espagne par la voie de Pau, Oloron, Canfranc et Jaca.

Seront acheminées par cette voie les correspondances de France pour les provinces d'Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Canarias, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Grenade, Huelva, Jaén, Madrid, Málaga, Murcia, Sevilla, Toledo, Valencia, Gibraltar, Alava, Bilbao, Burgos, Guadalajara, Huesca, Logroño, Lerida, Navarre, Saragosse, Soria et Teruel.

Le service maritime entre St-Jean-de-Luz et Santander est maintenu. Par cette voie seront transmises les correspondances à destination des provinces de Ségovia, Ávila, Salamanca, Zamora, Orense, Pontevedra, Corogne, Lugo, Oviedo, León, Valladolid, Palencia, Santander, Biscaye et Guipúzcoa.

Les dépêches de France pour le Portugal seront acheminées par la voie de Pau, Oloron et Canfranc.

Une modification n'est apportée dans le mode d'acheminement des dépêches de ou pour l'Espagne transitant par la Junquera et Perpignan.

Pau, 29 décembre 1874.

Le Directeur des Postes des Basses-Pyrénées,

DE ROLL-MONTPELLIER.

Nous sommes heureux de reproduire l'article si remarquable que vient de publier notre honorable confrère, Monsieur Escande, sur la situation qui est faite à l'Espagne par l'avènement de ce roi issu d'une Révolution.

L'Espagne nous ménageait une surprise, un coup de théâtre. Le jeune fils de la reine Isabelle a été proclamé roi. Comment? Nous ne le savons encore que très imprécisément. Nous en savons assez cependant pour conclure des informations que nous donne le télégraphe de l'Agence Havas que cet avènement n'est pas dû à un mouvement populaire, à une manifestation nationale, mais est le produit d'un groupe de conspirateurs, qui ont eu assez d'argent pour la coopération de l'armée.

Le règne de don Alphonse va donc commencer comme celui de sa mère a fini, par une révolte militaire. C'est l'armée qui chassa la mère et c'est l'armée qui rappela le fils. Nous allons voir recommencer la série des prononcements; ils vont de nouveau probablement passer à l'état chronique comme sous Isabelle, où c'étaient quelques généraux mécontents et quelques sergents gagnés par eux à pris d'argent qui faisaient et défaisaient les ministres, dissolvaient les Cortes et envoyait en exil, ou rappelaient à Madrid la reine Christina. C'est fatal. Cette royauté, en admettant qu'elle réussisse à s'établir, trainera après elle le vice de son origine: Née de la caserne, elle sera toujours sous sa dépendance.

Et l'on appelle cela rétablir la royauté constitutionnelle! En vérité, qui espère-t-on tromper?

Si les faits annoncés par l'agence Havas sont vrais, — et il est bien difficile d'admettre qu'ils ne le soient pas en partie, quoique ses dépêches espagnoles aient été de tout temps sujettes à caution;

— si réellement don Alphonse a été proclamé roi par l'armée tout entière, c'est une aventure réussie, mais ce n'est qu'une aventure. Il est possible qu'elle dure quelque temps, comme il est possible aussi qu'elle ait une durée éphémère. Cela dépendra de la fantaisie qui prendra plutôt ou plus tard à un général ou à un sergent de défaire la royauté qu'il vient de faire. Il faut attendre, d'ailleurs, avant de conclure, ce que sera le parti républicain et radical; comment Cádiz, Séville, Málaga, Cartagena, Barcelona prendront ce qui vient de se passer à Madrid. Les carlistes ne désarmeront pas certainement

* Los carlistas no depondrán por cierto las armas, y si un pronunciamiento republicano viniese a complicar la situación, pudiera ser que Doña Alfonso, se viese obligado a bajar del trono aun antes mismo de haberse sentado realmente en él.

* Restaría preguntarse si los ministros de Serrano mismo estaban en el complot. Si lo conocían y lo han favorecido, todo se explica; pero si ellos eran extraños a él — lo cual parece probable — no se explica como han dejando estallar y triunfar sin oponerle la menor resistencia. Hoy en ello una incógnita que no nos es posible despejar en este momento; ¿Por qué apresurarnos? ¿Quién sabe si mañana no habrá ya cambiado la escena? Siece de los acacimientos en España, como de los Castillos en España, que se evaporan apenas se les mira de cerca y se quieren tocar con el dedo. *

El jubileo de 1875.

La encíclica cuya publicación anunciamos antes de ayer, no nos ha llegado todavía. Apenas la recibimos, la publicaremos.

He aquí su análisis, tal cual nos lo transmite el telegrafo.

* El Padre Santo dice que siempre ha encargado al pueblo cristiano á apaciguar la divina magestad por medio de oraciones y obras buenas, pero que conviene sobre todo orar en el año destinado á la celebración del jubileo según la santa costumbre de nuestros antepasados. Pio IX recuerda con cuanta devoción se celebraba el jubileo en tiempos tranquilos. Se lamenta vivamente que las tristes circunstancias hayan impedito la celebración de un jubileo en 1850. Sin embargo creé necesario proporcionar á los fieles esta gracia extraordinaria, así de obtener los favores divinos. Enumera el Papa las indulgencias anejas al jubileo y las condiciones requeridas para ganarlas. Recomienda la penitencia y las predicaciones en forma de misiones. Vista las circunstancias actuales, la indulgencia está concedida por todas partes simultáneamente. La práctica principal consiste, para Roma, en visitar quince veces, cuatro basílicas distintas; en los demás puntos, cuatro santuarios principales. El documento Pontificio menciona la encíclica análoga de Leon XIII para la extensión del jubileo; suspende la indulgencia bajo forma de jubileo con cedula después del concilio. Invita al episcopado á que prepare á los fieles á recojer frutos abundantes. Si la santidad termina con otras energicas y commovedoras exhortaciones. *

AVISO

Hé aquí una nueva ocasión de acudir al socorro de los heridos españoles. La librería de St-Michel, 6, calle de Méziars, pone en venta dos magníficos retratos al agua fuerte. El una representa al rey Carlos VII en pie, vestido con un sencillo dolman militar, sin cruces ni bordados: su brazo derecho se spoya sobre un trozo de columna: piensa reflexiona sin duda en el porvenir de España, en el de la Europa cristiana y lo grande de su misión. Se vé en su fisionomía con la calma y serena firmeza de un pensamiento real, la expresión de los santos ardores de su valeroso corazón templados por el amor paternal á su pueblo.

Es una imagen noble, digna de los salones, de los círculos y habitaciones realistas.

Para hacer su pendiente, otra agua fuerte nos muestra á la Reina Margarita, rodeada de tres de sus augustos hijos. Estiende su brazo para unir y proteger á su hijo el infante D. Jaime. ¿Quién no se commoverá á vista de tan tierno cuadro? ientras que D. Carlos al frente de sus admirables voluntarios, arrosta todos los peligros de una larga y sangrienta guerra, se vé que esa piadosa e incomparable princesa, educando en tierra de Francia y rodeada de tantas inquietudes, á esas preciosas prendas de la felicidad de España solo halla fuerza y consuelo en la incesante actividad de la caridad.

Pueden obtener estos dos retratos enviando á nuestro despacho por el precio de 40 fr. — Por el correo 50 céntimos de mas.

CORRESPONDENCIA

Sr. Redactor,

En una carta que escribi al *Morning Post* y reprodujo el periódico de V. ha visto una equivocación tipográfica en la traducción española.

Hablando del general Loma se me atribuyen la frase de... « su energía contrasta con el descuido de los carlistas. »

Esta frase no ha sido empleada por mi, ni aparece tampoco en la edición francesa. Yo dije solo que « su energía contrastaba con el descendido de los otros generales liberales. »

Reciba V. los y Redactores la seguridad de mi consideración más distinguida.

GUILLERMO LADER.

Capitán de caballería del Ejército Real.

L'ANGLAIS ET L'ALLEMAND appris dans quelques mois par une facile méthode. — S'adresser à M. Zimmermann, professeur de langues, rue des Remparts, 28.

et si un prononciamento républicain venait compliquer la situation, il se pourrait que don Alphonse fût obligé de descendre du trône avant même d'y être réellement monté.

* Il resterait à se demander si les ministres de Serrano et Serrano lui-même étaient dans le complot. S'ils le connaissaient et l'ont favorisé, tout s'explique; mais s'ils y étaient étrangers, — ce qui paraît probable, — on ne s'explique pas comment ils l'ont laissé éclater et triompher sans lui opposer la moindre résistance. Il y a là un inconnu qu'il ne nous est pas possible de dégager en ce moment. Pourquoi se hâter? Qui sait si demain la scène n'aura pas changé? Il en est des événements en Espagne comme des châteaux en Espagne, et l'on sait comment ces châteaux s'évanouissent vite dès qu'on veut les regarder de près et toucher du doigt. *

Le jubilé de 1873.

L'encycliche dont nous annonçons hier la publication ne nous est pas encore parvenue. Dès que nous l'aurons reçue, nous la publierons.

Voici l'analyse de cet important document, telle qu'elle nous est transmise par le télégraphe.

* Le Saint-Père dit qu'il a toujours engagé le peuple chrétien á apaiser la majesté divine par des prières et par de bonne œuvres, mais qu'il convient surtout de prier dans l'année destinée à la célébration du jubilé, selon la sainte habitude de nos aïtères. Pie IX rappelle avec quelle vénération le jubile était célébré dans les temps tranquilles. Il regrette vivement que des circonstances fâcheuses aient empêché la célébration d'un jubilé en 1850. Cependant il croit nécessaire de procurer aux fidèles cette grâce extraordinaire, afin d'obtenir les faveurs divines. Le Pape énumère les indulgences attachées au jubilé et les conditions requises pour les gagner. Il recommande la penitence et des prédictions, sous forme de missions. Vu les circonstances actuelles, l'indulgence est accordée partout simultanément. La pratique principale consiste, pour Rome, à visiter quinze fois quatre basiliques différentes; ailleurs, quatre principaux sanctuaires. Le document pontifical mentionne l'Encyclique analogue de Léon XII pour l'extension du jubilé; l'suspend l'indulgence sous forme de jubilé accordée depuis le Concile. Il invite l'épiscopat à préparer les fidèles à en recueillir les fruits abondants. Le Saint-Père termine par d'autres exhortations emouvantes et énergiques. *

AVIS

Voici une nouvelle occasion de venir au secours des blessés espagnols. La librería Saint-Michel, 6, rue de Méziars, met en vente deux magnifiques eaux-fortes. L'une représente le Roi Charles VII, debout vêtu d'un simple dolman militaire, sans croix, ni broderie; son bras droit s'appuie sur un fût de colonne; il songe, il refléchit sans doute à l'avenir de l'Espagne et de l'Europe chrétienne, à la grandeur de sa mission. On voit sur sa physionomie, avec le calme et la sérénité fermets d'une pensée royale, l'expression des saintes ardeurs de son âme vaillante tempérées, par son amour paternel pour son peuple.

G'est une noble image, digne des salons, des cérémonies et des demeures royalistes.

Pour lui faire pendant, une autre eau-forte nous montre la Reine Marguerite entourée de trois de ses augustes enfants. Elle, elle étend le bras pour retenir et protéger son fils l'infant Don Jaime. Qui ne serait ému à ce touchant tableau? Tandis que Charles VII, à la tête de ses admirables volontaires, bravant tous les perils d'une guerre longue et acharnée, on sent que cette pieuse et incomparable princesse, sur la terre de France, elevant, au milieu de tant d'inquiétudes, ces précieux gages du bonheur de l'Espagne, ne trouve de force et de consolation que dans les incessantes activités de la charité.

On peut se procurer ces deux portraits dans nos bureaux, au prix de 40 fr. — Par la poste 50 c. en plus.

CORRESPONDANCE

Monsieur le rédacteur,

Dans une lettre que j'écrivais à *Morning Post*, et reproduite dans votre journal, je rencontre une erreur typographique dans la traduction espagnole.

Parlant du général Loma, ou m'impute l'expression, *son énergie contraste avec l'insouciance des carlistes.*

Cette expression n'a pas été employée par moi, ni ne paraît non plus dans votre édition française. Je disais seulement, que son énergie contraste avec l'insouciance des autres généraux libéraux.

Acceptez, monsieur le rédacteur, l'assurance de ma considération la plus distinguée.

GUILLERMO LEADER.

Capitaine de cavallerie du Quartier Royal.

Samedi, 3 janvier 1874.

LE JOURNAL DES TIRAGES FINANCIERS

(4^e année) Rue de la CHAUSSÉE-D'ANTIN, 18, Paris

DIRECTEUR-PROPRÉTÉ: CH. DUVAL, officier retraité

Indispensable aux Capitalistes et aux Rentiers,

Paru chaque dimanche. Liste des anciens tirages.

Renseignements impartiaux sur toutes les Valeurs

ABONNEMENTS:

Paris et départements 3 FR. PAR AN

Abonnements, d'essai: 3 MOIS, 1 fr. — L'ABONNÉ D'UN AN

paie UNE PRIME d'une valeur de 3 francs.

PARIS ET DÉPARTEMENTS

PARIS ET DÉPARTEMENTS